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2021年度，途众二手车商城市场交易
量达4.7万台，交易额达57亿元，均位居宁
波市第一。途众总经理胡科富详细介绍
了商城“放心买卖，一站解决”的服务宗
旨，将“诚信、专业、全面、便捷”的品牌理
念融入到二手车交易的各个环节，引进宁
波市车管二分所、宁波市机动车第三检测
站等便民服务机构，为消费者提供买卖交
易、检测认证、金融保险、过户、售后维保
等“一站式”优质服务。同时，商城坚持

“真车源、真车况、真车价”的三真原则，打
造“途众放心检”诚信保障体系，给消费者
提供90天无忧退车的承诺保障。

在研讨会上，途众向广大媒体及消费者

展示了在数字化建设方面的成果：在立足现
有体系和规模的基础上，途众秉承“互联
网 ”的数字运营理念，积极推动市场平台数
字化建设，搭建了途众二手车官网、小程序、
APP等线上平台，努力实现车辆业务数据
化、交易场景智能化，形成二手车交易闭环
生态圈，让消费者买车放心、用车安心。

此外，经过一年多来的探索，途众市
场与场内商户合力创建打造“新媒体矩
阵”，包括全天各个时段的各品类各价位
二手车直播、二手车知识科普以及真实还
原消费者投诉案例的正能量视频，极大地
提高了消费者的信任程度。

记者 黎莉 文/摄

二手车市场诚信化、数字化发展怎么做？
这场研讨会给出了答案！

如果要购买二手车，你有什么
顾虑？怕商家隐瞒车况？怕价格不
透明？怕车子来路不正？

3月 14日，一场关于我市二手
车诚信经营与数字化建设研讨会在
途众二手车商城举行。研讨会邀请
了海曙区消保委、海曙区市场监管
局和各大媒体出席，共同就当前消
费趋势下，二手车经营者如何通过
提升诚信度改善市场环境进行了探
讨。在现场，海曙区消保委授予途
众二手车商城“2022年海曙十大消
费教育基地”称号。

海曙区消保委授予途众二手车商城
“2022年海曙十大消费教育基地”荣誉称号。

近几年，随着汽车消费市场的不
断扩大，二手车已经成为宁波人消费
汽车的重要选项。宁波市公安局车辆
管理所数据显示，2021年宁波共成交
35.6万辆二手车，再次超越新车销量。
但由于部分卖家的“诚信缺失”，二手
车行业健康发展过程中一直存在一道

“坎”，由此产生的车况不透明、检测评
估散乱无序、交易行为不规范等问题，
更是给宁波二手车行业声誉带来极大
的负面影响。

海曙区消保委秘书长杨荣告诉记
者，二手车独有的非标性让其交易有比
较复杂的因素，目前宁波二手车行业存

在着良莠不齐的情况，投诉情况也时有
发生。

“我们看到了二手车交易中存在的
问题，今年海曙消保委也专门针对二手
车交易打造消费示范基地，旨在通过一
股坚定而强大的力量，为行业带领出一
个方向。”杨荣说。

杨荣表示，这是海曙区首次将二手
车消费作为主题设立消费示范基地，而
将基地设在途众，也是看到了其在长期
的实践中，针对二手车消费的特性，总
结出了一套规范的流程，例如创新性的
放心检、价格透明化等，对于整个行业
具有很好的借鉴意义。

通过打造示范基地，引领行业正确方向 “真车源、真车况、真车价”，让消费者放心买卖

途众二手车商城途众二手车商城。。

家长怎么说
孩子愿意听?

《人世间》中
周秉昆的遭遇引发热议

当下热播剧《人世间》中，有这样一幕场景：
深夜，周秉昆和父亲在房中对话。说着说着，父亲

突然激动，起身开灯，严厉地质问周秉昆：“为什么不
给我写信？为什么还在别人面前说我势利？！”

面对这突如其来的指责，周秉昆压抑多年的委屈
喷涌而出，这些年父亲总喜欢贬低自己，总是骂自己
没出息：“都是一个爹妈生的，都是一个爹妈养的，就
我没出息！”

从小到大，父亲总拿自己和两个读北大的哥哥姐
姐作对比，嘲讽他“考试倒数第一名”。在外面受了委
屈，父亲非但不安慰，还在他伤口上撒盐。

这么多年过去，周秉昆成家立业，终于能独当一面
照顾家人。可父亲的贬低，让他有了永远抹不掉的自
卑与心虚，“我有多难受你知道吗？”

对此，海曙区集士港镇中心小学心
理老师俞琴指出，自卑可以分为原生自
卑和次生自卑，不当的亲子沟通是导致
原生自卑的最常见原因之一。

作家三毛在《一生的战役》中这样
写给父亲：“我一生的悲哀，不是没有赚
得全世界，而是请你欣赏我。”对于周秉
昆和三毛来说，真正能伤害他们的不是
外界的否定，而是父母的嘲讽和质疑。
那种自卑感，不会因为年龄增长、成就
累计而消除。

“现在的情况是，父母虽然都很爱
孩子，但很多时候不知道如何表达。他
们往往从一个点、一件小事出发，去全
面否定孩子。”俞琴说，类似的亲子沟通
方式，长此以往容易养出一个自卑、胆
小的孩子。而这又让父母发愁，觉得自
己的孩子没出息。比如：学校里老师要
孩子表演节目，他不敢上台；课堂上回
答问题时，哪怕知道答案，也不敢举手；
受到同学欺负，他不敢反抗，回家也不
跟父母说，表现得很“怂”……

不当的亲子沟通，导致孩子干什么事都很“怂”

那么，家长该如何与孩子好好说话
呢？俞琴给出如下建议：

视角的转换，先别急着否定。
当孩子不好好写作业，背书拖拉

时，父母不妨视角转换，这样才能看到
孩子的真实需求。

在习惯性催促孩子前，试着问问自
己：如果我是这个一直在写作业但写不
好、一直背书但依旧背不出的孩子，我
会有什么感受？我希望身边的人对我
说些什么呢？

从孩子的视角看孩子，我们就会理
解孩子的难处：他们表现出来的拖拉不
是懒惰，而是在向我们求助。

积极地倾听，先别急着发表。
当孩子向你告状：“今天小明拿了

我的橡皮，还打了我一下，我很生气，也
想揍他。”作为家长，你会如何与孩子沟
通呢？

这时候，做父母的需要积极认真地
倾听。如果没有时间，请跟孩子说明原
因，约定什么时候再沟通。倾听时，将
自己放在与孩子平等的位置，目视孩子
的眼睛，不轻易打断他的表达。即使你
非常不认同孩子的某些观念，或者很好

奇其中的细节，也不要轻易打断或急于
发表自己的想法。

除了倾听孩子表述的内容，也要倾
听他表达的情绪，并做出有效回应。因
为只有先接纳孩子的情绪，孩子才会觉
得你懂他，才会觉得你值得信赖。

我们要相信孩子可以独立解决那
些困扰他的问题，可以合理处理不良情
绪。我们需要做的就是引导孩子发现
解决问题的办法，跟踪观察问题解决的
情况。

不吝啬鼓励，先别急着设限。
罗森塔尔效应，亦称“人际期望效

应”，指的是教师对学生的殷切希望能
戏剧性地收到预期效果的现象。在亲
子教育上，罗森塔尔效应提示我们，鼓
励式教育远优于“棍棒教育”。不给孩
子设限，孩子才有无限可能。

父母是孩子信任的人，同时也是给
予孩子心理暗示的人。在亲子沟通时，
家长们不要吝啬对孩子的鼓励，用笑容
传达赞许，用眼神传递期待，用积极肯
定的语言走进孩子的心里，这样，孩子
会更愿意亲近你。

记者 马亭亭 通讯员 王岚

你会好好跟孩子说话吗？这样帮孩子建立自信
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剧中周秉昆和父亲对话剧中周秉昆和父亲对话。。
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